



# 練馬区商連 ニュース



令和7年7月20日 第259号

発行所/練馬区商店街連合会  
発行人/江村 健二  
〒176-0001 練馬区練馬 1-17-1 Coconeri4 階  
☎ 03(3991)2241 FAX 03(3991)2276  
https://www.nerima-kushoren.jp  
制作・印刷/株式会社 協同クリエイティブ

第31回 練馬区商店街振興組合連合会

第74回 練馬区商店街連合会

## 通常総会 合同懇親会 振連創立30周年記念祝賀会

令和7年5月30日(金)、ホテルカデンツァ東京において、第31回練馬区商店街振興組合連合会(振連)通常総会、第74回練馬区商店街連合会(商連)通常総会を開催しました。

総会后、前川耀男区長をはじめ、多くの来賓のご臨席の下、合同懇親会を兼ねた振連創立30周年記念祝賀会を開き、共通商品券業務にご協力いただいている金融機関への感謝の意を表しました。



通常総会



合同懇親会・振連創立30周年記念祝賀会

### 合同懇親会・振連創立30周年記念祝賀会

#### 合同開会式

午後3時30分より、鈴木政信商連副会長(振連副理事長)の司会進行のもと、商連・振連の合同開会式が行われました。江村健二商連会長(振連理事長)に続き、来賓の生方宏昌練馬区産業経済部長より挨拶をいただき、4月に着任した鴨志田公孝同商工観光課長の紹介をされました。

#### 第31回 振連通常総会 議案は原案どおり承認・決定

振連第31回通常総会は、午後3時45分に小川美千江副理事長の司会で開会。議長に諸井良治副理事長を選出し、議事に入りました。令和6年度の事業報告(議案第1号)、収支決算(同第2号)、監査報告(同第3号)について異議なく承認されました。商品券発行事業を柱とする令和7年度の事業計画(案)(同第4号)および収支予算(案)(同第5号)についても異議なく決定し、振連総会は終了しました。

#### 第74回 商連通常総会 議案は原案どおり承認・決定

商連第74回通常総会は、振連総会終了後の休憩をはさみ、午後4時30分に鈴木副会長の司会で開会。議長に高橋佳子副会長を選出し、議事に入りました。令和6年度の事業報告(議案第1号)、収支決算(同第2号)、監査報告(同第3号)は異議なく承認されました。連合会主催による全国都市農業フェスティバル応援イベントの実施などを柱とする令和7年度の事業計画(案)(同第4号)および収支予算(案)(同第5号)についても異議なく決定し、商連総会は終了しました。

#### 総会



江村 健二 会長

小川前会長から引き継ぎ、慌ただしく1年が経ちました。商連は、今年4月の時点で商店会の数も構成員の数も減少しております。以前は、隣の商店街に負けないようにという意識がありましたが、今は地域で団結すれば、補助金も2倍、3倍になります。各商店会の皆様には、補助金を有効に活用しながら商店街を盛り上げてもらいたい。区商連に入ってよかったと思えるようにやっていきたいと思っておりますので、今後ともよろしくお願いたします。



生方 宏昌 練馬区産業経済部長

街の賑わいや魅力を生み出しているものは、商店街の皆様の活動があったからこそと思っております。今後も区商連の皆様の協力を得て商店街の振興、地域全体の活性化に向けて取り組んでまいりたいと考えております。



江村 健二 会長

練馬区商連は都内でも有数の規模です。しかし、活動を担う若手経営者の不足、様々な事業を引き継ぐ次世代の不在は一番の課題です。商店主も高齢化している中で何を優先して取り組むべきか、皆さんと共に考えていきたいと思えます。振連創立30周年を迎えることができたのも、一重に皆様方のご理解、ご支援の賜物と感謝申し上げます。今後も活動の発展のために、誠心誠意努めていく所存です。



前川 耀男 練馬区長

区政も11年、大江戸線延線について長い長い努力が功を奏し、具体化します。これも小池都知事との阿吽の呼吸、そして何よりも皆様のおかげです。今後は、福祉医療など安心の基盤をさらに強固にしながら、美術館・図書館の全面リニューアルなど、区民生活を豊かにする政策に力を入れていくことで練馬はもっと発展する、そう確信しています。今後も練馬の発展に皆様のお力添えをいただきながら全力を尽くします。



福沢 剛 練馬区議会議長

商店会の皆様ののお力そのものが、地域におけるコミュニティインフラです。わが国は、少子高齢化に人口減少が重なるという国難にあります。そうした中でも、質の高い都民生活を送っていただく取り組みを進めてまいります。

#### たちばなし

桜台商業協同組合では青年部を中心に、春に「さくら祭り」、秋に「フードフェスタ」を毎年開催しています(コロナ禍の数年は中止)。地元だけでなく西武線沿線周辺にポスティングをしたり、SNSを活用したりするなど、広域からの集客を目指しています。

その昔、桜台駅前の広場では、7月・17日・27日に「緑日」がありました。お祭りやお西様の模擬店などが出店して、地元の子どもたちにとっては大変楽しいイベントでしたが、いつの間にかなくなってしまうました。40年ほど前に青年部が発足し、今の子どもたちにもあの楽しさを体験させてあげたいと話が出ました。かつては舞台を設置して盆踊りをしていたという駅の北口広場。その場所イベントを開催し、模擬店の出店や地元のバレー教室の生徒さんの披露や、漫談、マジックショーなどでおおいに盛り上がりました。

回を重ねてイベントが大きくなり、資金調達のために名入れ提灯を作った協賛金として使わせていただくことになりました。電線に提灯をつけ、商店会の設置した街路灯に張りめぐらすことは、素人には危険な作業。長梯子から落ちて足を骨折するという事もありました。当時は補助金もありません。模範店の売り上げや協賛金、お祝い金などで運営していたので、イベント終了後の達成感は一息おでした。当時のメンバーは少なくなりましたが、今では懐かしい思い出です。

桜台商業協同組合  
理事長 花房隆一

Report ▶

# 商連・振連合同懇親会 振連創立30周年記念祝賀会



ホテルカデンツァ東京で開催した総会終了後、午後6時より、商連・振連合同懇親会、振連創立30周年記念祝賀会を開催しました。

江村会長のあいさつの後、退任する理事を代表して富士見台みのり商店会前会長の宇多川勝様、日頃、お世話になっている金融機関を代表して練馬区しんきん協議会幹事長の鈴木武様に感謝状を贈呈しました。

就任されたばかりの町会連合会会長 浅沼敏幸様の乾杯の音頭で懇親会が進められ、来賓の皆様から暖かいご祝辞をいただき、楽しいひとときを過ごしました。

最後は、「江村会長を中心に、一生懸命、区の発展、商店街の活性化のために協力します」と、小林副会長のあいさつで閉会しました。

## 事務局長 交代のお知らせ

就任の挨拶 大塚 英男



4月1日に、小杉前事務局長の後任として着任いたしました。練馬区役所を退職後、体育協会(現:スポーツ協会)を経て、当連合会の事務を行うこととなりました。

これまで、商業まつりの運営や共通商品券の業務など、商連・振連の活動を外から眺めていましたが、商店街活性化のためにはいろいろな事柄を処理しなければならないと改めて思っています。

ところで、活気がある商店街を通ると、わくわくした気持ちになりますね。魚屋さんや八百屋さんのおじさんの声、通りを走り回る子どもたち、買い物に行く自転車に乗ったお母さんたちなど。賑わいのある風景が、小さい頃の商店街のイメージです。

まとまった買い物はスーパーマーケットで済ませることが多くなっていますが、それでも、あれはあのお店でなくちゃ、というものもあります。あそこは美味しいよね、よそにはないんだよね。それに、あそこのおばちゃんは優しくてさ。

お店の方々とのお話があります。そういう心のふれあいが、デジタル化が進んだ今こそ大切なのではないのでしょうか。ITだって、挨拶したり、お礼を言ったり、褒めてくれたり、礼儀正しいですよ。人間が負けたらいけませんね。

というわけで、少しでも皆さんの手助けができればと思います。これからもよろしくお願いします。

## 新商店会紹介

練馬区商店街連合会に新たに商店会が加盟しました。

第1ブロック

### 江古田千が桜協同事業振興会

千川通りの江古田・桜台地域の事業分野における地域振興を目指す会です。



会 長：船津 直也  
会 員 数：6  
入 会 日：令和7年4月1日

## 商店会 新会長紹介



第4ブロック  
富士見台みのり商店会  
宇多川 文雄 会長



第7ブロック  
石神井公園商店街振興組合  
豊田 康之 理事長



第8ブロック  
大泉学園駅南口商店会  
河上 道明 会長



第10ブロック  
石神井小関商栄会  
桜井 正人 会長

## 練馬区役所人事異動



● 令和7年4月1日付け  
商工観光課長 鴨志田 公孝 氏  
商店街振興のため、皆様と一緒に全力で取り組んでまいります。よろしくお願いいたします。  
前任の星野健一課長はみどり推進課長に異動されました。

【練馬区指定葬儀場】

社会福祉法人  
東京福祉会

# 江古田 斎場

☎ 0120-62-1192 年中無休・24時間受付

TEL 03-3958-1192 FAX 03-3958-4468 練馬区小竹町 1-61-1 (西武池袋線江古田駅北口徒歩2分)

ホームページ <http://www.fukushikai.com>

※ご自宅・東高野会館・寶亀閣・橋戸会館・落合斎場・戸田斎場の葬儀も施行いたします。



Report ▶

第12回 (2025年)

「まちゼミねりま」開催結果報告

受講者のアンケート集計結果

◎開催期間：2025年1月17日(金)～2月20日(木)
◎受講者数929人
回収数748枚 回収率80.5%

Table with gender (男性 24.0%, 女性 76.0%), age (20代 9.9% to 70代 25.4%), and occupation (自営業 5.5%, 会社員 15.9%, パート 19.5%, 主婦 34.1%, 学生 9.5%, その他 13.4%, 未記入 2.1%) data.

Table with 'まちゼミを何で知りましたか?' (ねりま区報 37.5%, 町会 17.9%, etc.) and '今後取り扱って欲しいテーマ・ジャンル' (料理 22.2%, 音楽 12.2%, etc.) data.

受講者は50代～70代の主婦が多く、内容については「大満足」75.6%と「満足」23.3%を合わせて98%を超える高評価でした。「大人数じゃないので、距離感が近くて良かった。期待を上回る内容だった」という声や、「また参加したい」「とても楽しかった」など嬉しい声も。また、「まちゼミねりま」を知るきっかけは「区報」が多く、次いで「町会(自治会の回覧板)」という回答が目立ちました。

参加店の方からは「練馬区報を見た方からの応募が多く、練馬区全域の広告力のすごさを感じ、新規のお客様に出会えた」、「受講者の方々がとても興味深く聴いてくださり、「楽しかった」という感想に改めてまちゼミに参加して良かった」という声がありました。また、「(定員になり)断ることも多かったので、次は実施回数を増やす」「曜日や時間を再考したい」といった、開催日程や受講回数などへの反省点などがありました。

次の開催は2026年1月を予定しています。詳細については、区商連ホームページ「まちゼミ」をチェックしてください。新規見込み客の獲得や売上のアップ、顧客満足度の向上を図りたい方、ぜひご参加ください!

第13回「まちゼミねりま」9月上旬より参加店募集!!

詳細は事務局より各個店に郵送いたします。ぜひご参加をご検討ください。

区商連の動き

令和7年4月～6月

4月10日(木) 午後2時より合同役員会を共用会議室で開催。商工観光課長あいさつ、商工係転入職員紹介。練馬区からの連絡。令和7年度商業まつり中元売出しについて協議。第38回照姫まつり出展確認。その他報告3件。

4月20日(日) 第38回照姫まつりに練馬区商店街連合会出展。

4月30日(水) 午後2時30分より共用会議室で商連会計理事により令和6年度収支決算検査。

5月1日(木) 午後2時より共用会議室で商連監事により令和6年度収支決算監査引き続き振連監事により令和6年度収支決算会計監査。

5月12日(月) 午後1時30分より合同役員会を共用会議室で開催。第74回商連通常総会の提出資料および第31回振連通常総会の提出資料について協議。引き続き午後3時より定例理事会を共用会議室で開催。役員会提出資料について同様に協議承認。

5月30日(金) 午後3時30分よりホテルカデンツァ東京地下2階「ラ・ローズ」で第74回商連通常総会および振連第31回通常総会。引き続き午後6時より総会懇親会および振連創立30周年祝賀会。

6月11日(水) 午後2時より合同役員会を共用会議室で開催。共通商品券の取扱店制度の見直し案について協議。令和7年度商業まつり歳末売出し招待会について協議。その他報告4件。

東京都産業労働局

商店街の防災力向上を支援します!

首都直下地震等の大規模な自然災害が発生した場合に備えて、商店街が防災資機材や防災備蓄品を購入する経費などを、東京都が助成します。

買物客の安全を確保できるよう、発電機、投光器、簡易トイレ、テント、トランシーバー、担架、リヤカー、ヘルメット、携帯トイレなどの資機材や備蓄品を購入する経費が対象になります。(補助率10分の10。上限額30万円)

地域の防災力向上のため、ぜひ、この助成事業をご活用ください。ただし、防災訓練を実施すること、災害が起きた際のマニュアルを作成することが必要です。

詳細は、「商店街への助成」(東京都産業労働局)の「9商店街防災力向上緊急支援事業費補助金事業」へ



https://www.sangyo-rodo.metro.tokyo.lg.jp/chushou/shoko/chiiki/jyosei



全国都市農業フェスティバル 2025

11月15日(土)・16日(日) 開催 in 都立光が丘公園

全国の都市農業が練馬区に集結します!



※写真は前回の様子

都市農業が盛んな国内の自治体と連携して「全国都市農業フェスティバル」が再び開催されます。区商連ではフェスティバルに合わせたイベントを開催予定です。

最新情報はここから →

練馬区ホームページや実行委員会 SNS で情報を発信中!



Instagram

お祝・ご贈答・お返しにどうぞご利用下さい。

練馬区内共通商品券

練馬区商店街連合会
練馬区商店街振興組合連合会

SNSをフォローして、IMAの最新情報をCHECK!

LINE Instagram X (旧Twitter)



光が丘IMA @ima\_hikari



光が丘IMA @imahikari.official



光が丘IMA @IMA\_PR

地元で宣伝するなら

練馬・板橋のタウン誌 Kacce 月刊カッセ



広告、チラシ、動画制作などお気軽にご相談ください!

協同クリエイティブ 03-3975-7143

https://www.kacce.co.jp

区商連ニュース・区商連ホームページを制作しています

# 商店街 活動だより

2025年4月～6月



このコーナーは、各商店会からの報告をもとに掲載しています。原稿用紙に写真を添えて、お寄せください。お待ちしております！

区商連事務局 ☎ 3991-2241 FAX 3991-2276  
<https://www.nerima-kushoren.jp/evpastlist>



## 照姫まつりに商連ブースを出展

4月20日(日) 練馬区商店街連合会



「第38回照姫まつり」が、石神井公園とその周辺で開催されました。天候が心配でしたが、曇りのち晴れの過ごしやすい一日に。例年にも増して多くの来場者で賑わいました。きらびやかな時代装束に身を包んだ総勢約100名による照姫行列は圧巻。4か所に設置されたステージではダンスや演奏などが披露され、ワークショップやグルメなどのさまざまなブースが並びました。商連も、恒例の共通商品券の販売ブースを出展。商品券2枚お買い上げごとに1回抽選に参加でき、1等は共通商品券2,000円分！開始前から行列ができ、先頭の方は「昨年に続き今年も一番乗りでした！」と意気揚々。当選の鐘の音がお祭りの楽しい雰囲気盛り上げました。



## アニメプロジェクト in 大泉2025

5月18日(日) アニメプロジェクト in 大泉推進連絡会  
(商店会では東大泉商栄会・大泉学園町商店会が参加)

5月の恒例アニメイベントが大泉学園駅北口周辺で開催され、今年も大盛況！5会場を無料巡回バスでつなぎ、アニメ映画の上映会やアニメソングのライブ、トークショー、抽選会など盛りだくさんの内容で、タイムテーブルにとらめっこしながら会場を巡る親子連れや若者の姿が多く見られました。



### 東大泉商栄会(妙延寺)

ディップの祭典「でいっぷ1ぐらんぷり」に14店舗が参加。餃子の皮を揚げた特製の皮せんべいに合うディップをお客様がシールで投票し、トップ3には『JIN-仁-』の作者である漫画家の村上もとか先生直筆の色紙が贈られました。「SNSによる認知度アップが奏功し、ステージと飲食の良い流れができました」と眞木寛司会長。



### 大泉学園町商店会(大泉風致地区公園)

ステージではコスプレパフォーマンスやアニメメイク大会、フラダンスショー、プラスバンド演奏などがあり、「キミとアイドルプリキュア」や「戦隊ショー」では、会場から人があふれんばかりの盛況ぶりでした。ウサギ、ヤギ、ヒヨコなどの「ふれあい動物園」は子どもたちに大人気で長蛇の列ができ、人数・時間制限で行うほど。また、子どもたちの餅つき体験もありました。「天気もよく、多くの人出でお餅も足りなくなったよ」と小川善昭会長が話していました。



## 練馬区商業まつり 中元売出し

特賞は 藤あや子コンサート  
ペアご招待！



練馬区商業まつり中元売出しは、6月23日から7月31日までの間で、各商店会の決めた日程で実施します。本年度の中元売出しの賞品は、特賞が「練馬文化センター 藤あや子コンサート」で、1300組2,600名をご招待。1等はビール券6枚進呈、区内共通商品券3,000円分、映画観賞ペア券のいずれか(1等は商店会により賞品が異なります)。2等は「練馬区内共通商品券500円券1枚」を進呈。3等以下は参加する商店会が独自の賞品を用意します。なお、「藤あや子コンサート」は、令和7年9月26日(金)練馬文化センターで開催します。お客様への日頃の感謝として還元していきましょう。



商店会の様子



「しょうこちゃん」のオリジナルグッズ

武蔵駅南口の南東の閑静な住宅街に広がる武蔵関商栄会。「一本道の通り沿いに広がる商店街ではなく、会員店舗が飛び飛びに点在しているのが特徴です」と話すのは、令和元年より9代目会長を務める井口さんです。「場所は飛び飛びでも、メンバーは会長を中心にまとまっていますよ」と、すかさず合いの手を入れる副会長の小澤英雄さん。この二人にお話を伺いました。

現在62の会員数で、飲食、食品販売、医療、美容など新旧の様々な業種が地域の生活を支えています。イベント、この若返りに貢献したのが、「田中一成前会長が発足させた『若手の会』です」と小澤副会長は言います。「私たちはまだ30代の頃で『若い、若



小澤英雄副会長(左)と井口会長(右)

昭和30年4月の商店会創立から、今年で70周年を迎えました。記念事業として防犯カメラを設置するか、商店会フラッグを作るか、その両方をやるか検討中とのこと。一方、武蔵関駅の高架化に向けた取り組みが進んでおり、今後の展望を含めて井口会長に聞きました。「駅の中に新しい店ができて、そこで完結せずに商店街に寄ってもらえるような街づくりに要望しています。これを機に、北口と南口でまとまった商店会活動ができれば良いですね」

### #060 商店会紹介

### 武蔵関商栄会

創立：昭和30年4月  
会長：井口 博一  
会員数：62  
(令和7年5月)



は、中元と歳末の福引セールです。毎年デザインを変えて作るという商栄会のキャラクター、「しょうこちゃん」、「えいくん」、「かいくん」のオリジナルグッズも人気です。ショッピングバッグをモチーフにしたしょうこちゃん、の誕生は平成21年。当時、高校生だった井口会長のお嬢さんがデザインしたそうです。

高齡化は多くの商店会に共通する課題ですが、井口会長を筆頭に役員は50代が中心。この若返りに貢献したのが、「田中一成前会長が発足させた『若手の会』です」と小澤副会長は言います。「私たちはまだ30代の頃で『若い、若い』と言われていたんですけどね」と井口会長は苦笑い。役員は平均年齢は年々上がっていますが、そんな中でも新しい風を吹き込んでいくのが、夕食付というユニークな進学塾を経営する平成生まれの若手幹事です。「役員と幹事のグループLINEがあり、定期的には華店で会合を開いています。アキダイの社長からはテレビ取材の情報がきて、見学に行くこともありましたね」と、和気あいあいとした雰囲気気が伝わってきます。

## 商店街 活動だより

このコーナーでは、商店会で実施したイベントをご紹介します。「原稿と写真で報告」または「取材に来てほしい」として、区商連までお声がけください。



原稿送付先  
区商連事務局  
☎ 3991-2241 FAX 3991-2276

区商連ホームページにも掲載します  
<https://www.nerima-kushoren.jp/evpastlist>

